

POR UNA GESTIÓN DEL RIESGO Y CAMBIO CLIMÁTICO SENSIBLE AL GÉNERO



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
LA MUJER

ALGUNOS DATOS DE GÉNERO A TENER EN CUENTA...

14 X

Es 14 veces más probable que las mujeres y las niñas mueran durante un desastre natural que los hombres.

1/4

1 de cada 4 mujeres de la población mundial económicamente activa sufre directamente las consecuencias climáticas

Los entornos de emergencia humanitaria son sumamente violentos contra las mujeres.
(Fondo de población ONU)



80 %

Las mujeres constituyen el
80% de las personas
desplazadas a causa del
cambio climático



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
LA MUJER



Las emergencias interrumpen servicios de salud sexual y reproductiva y limitan el acceso a la anticoncepción, así como servicios que son importantes en el cuidado de las embarazadas.

La trata sexual y la prostitución suelen ser el futuro de las mujeres víctimas de desastres (fondo Población ONU)



**ALGUNOS
ESTEREOTIPOS DE
GÉNERO
RELACIONADOS CON
LA GESTIÓN DEL
RIESGO Y EL
CAMBIO CLIMÁTICO**

Los niños y hombres deben saber escalar, prender fogatas, nadar, etc.



Las niñas y mujeres no deben comer tanto, deben conservar su figura.



Los niños y hombres son el
sexo fuerte.



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
LA MUJER

ADIVINA EL ESTEREOTIPO

Entonces...

No se trata de una competencia sobre quién sufre más cuando la naturaleza responde violentamente a los abusos perpetrados por la humanidad. Se trata de que los grupos vulnerables y marginados, como las mujeres, que constituyen la mayoría de las personas pobres del mundo, entre otros factores de riesgo, están expuestas a calamidades particulares.

EL ENFOQUE DE GÉNERO EN LA GESTIÓN DEL RIESGO Y CAMBIO CLIMÁTICO

Las poblaciones no son homogéneas.
Por tanto, la ocurrencia de una
amenaza profundiza las desigualdades y
las vulnerabilidades preexistentes



Por tanto, la incorporación de una perspectiva de género en la gestión del riesgo contribuye a identificar y analizar las causas del impacto diferenciado de los desastres en hombres y mujeres.



¿Qué
entender
por
género?

Construcción cultural que designa las características psicológicas, sociales y culturales que resulta, tradicionalmente, en lo femenino y lo masculino.



¿Qué
entender
por
perspectiva
de género?

Gafas violentas para ver el mundo, que permiten develar y entender que todos y todas estamos inmersos en un orden de género que conlleva a jerarquización, desigualdad y dominación de lo masculino sobre lo femenino.



Por tanto.

La distribución sexual del trabajo, los roles, los estereotipos de género, condicionan la forma en que hombres y mujeres se posicionan en relación con la gestión del riesgo de desastres y la forma en que son afectados en los desastres mismos.

En este
orden de
ideas..

¿Deben las mujeres participar, conocer, liderar, ser tenidas en cuenta, ser apoyadas, ser escuchadas, de manera paritaria, en todos los espacios permeados por la gestión de riesgo y el cambio climático?



¿CÓMO ALENTAR EL ROL DE LA MUJER EN TODOS LOS ESCENARIOS DE LA GESTIÓN DEL RIESGO Y EL CAMBIO CLIMÁTICO?

Más mujeres en comités de emergencia, instancias de decisión, cuerpos de atención, formulación de políticas públicas, etc.

Más mujeres formadas en aspectos técnicos de la gestión del riesgo y atención de emergencias, sobre todo incendios, deslizamientos e inundaciones

Más reconocimiento al liderazgo de mujeres en la respuesta a desastres

PARTICIPACIÓN PARITARIA





Gracias



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
LA MUJER

